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Ereconocer a las académicas universitarias de cada dependencia 
que han sobresalido en las labores de docencia, investigación 

y difusión de la cultura. En una emotiva ceremonia, el rector de esta 
máxima casa de estudios les otorga un diploma y una medalla alusiva; 
que, sin lugar a dudas, resulta un honor para cada una de ellas, tal como 
lo expresó Verónica Carmen Bolaños González, profesora de este plantel, 
acreedora a la distinción 2022.

Profesora de Carrera Titular “C” de la asignatura de francés, con 29 años 
de labor docente, Verónica Bolaños considera que para ser distinguida 
con la presea se requiere “tener un gran compromiso con el Colegio 
y una vida académica que sea ejemplo para mis colegas y alumnos”.

Sorpresa, alegría y mayor compromiso con el CCH fueron los primeros 
sentimientos al saberse elegida, “representa un gran honor ser merecedora 
de este reconocimiento que lleva por nombre el de nuestra «Décima 
Musa» quien logró una vida de goce estético, a pesar de las múltiples 
adversidades de su tiempo. En su obra plasma un diálogo profundo consigo 
misma y nos asombra con un pensamiento brillante e independiente”.

Y aseguró, “así como Sor Juana Inés de la Cruz vivió con pasión su 
trabajo literario, yo lo he tenido por la docencia. Miro a la distancia 
y sigo enamorada de esta noble profesión, busco cultivar en los 
cecehacheros el amor por el conocimiento, la comprensión, la 
comunicación y el actuar en el mundo francófono a través de la lengua”.

Comparte esta distinción, en primer lugar, con sus estudiantes, “de ellos 

Por Ana Buendía

aprendo el arte de enseñar; sus 
dudas e inquietudes me permiten 
relacionar los saberes con la vida; 
comprender que las explicaciones 
sencillas no son menos profundas 
y lo imprescindible que resulta el 
diálogo entre docentes y alumnos”.

Y, en segundo lugar, “con mis 
colegas del Colegio, en especial, 
con los profesores de francés e 
inglés con quienes he emprendido 
grandes aventuras académicas 
para lograr consolidar el 
Departamento de Idiomas. Nuestro 
compromiso nos permitió conseguir 
en los albores del PEA que los idiomas 
fueran considerados materias 
curriculares y hemos sabido 
transformarnos ante los cambios 
como lo fue el paso a la modalidad 
de las cuatro habilidades. Mis 
compañeros me han enseñado 
que un docente no avanza solo, 
sino gracias al trabajo colegiado”.

Su vocación por la docencia 
nació desde que estudiaba en 
el CCH Azcapotzalco y en sus 
ratos libres daba clases de apoyo 
escolar a niños y adolescentes. 
“Cuando ingresé a la Escuela 
Normal Superior de México, sentí 
el trato humano de mis profesores 
quienes me consideraban como 

Verónica Bolaños, distinguida con la presea 
Sor Juana Inés de la Cruz 2022.



diplomados de formación Pares y en la difusión de eventos 



culturales como la francofonía. Durante el ciclo 
2020-2021 realizó la revisión de los aprendizajes 
esenciales de las asignaturas francés I a IV. Ha 
impartido ponencias en el marco del Seminario de 
Áreas del Plantel Azcapotzalco, de los Coloquios 
del “Seguimiento y Evaluación de los Programas 
de Estudio Actualizados” y “Caminando hacia los 
50 años del Colegio de Ciencias y Humanidades”.

Dentro de los cuerpos colegiados ha participado 
en el Consejo Técnico (2004-2010), en el Consejo 
Académico de Idiomas (2011-2013 y 2014-2016) y en la 
Comisión Dictaminadora de Idiomas de 2018 a 2021.



Importante el trabajo 
en conjunto de 

profesores y tutores.

Jornada de Balance 
Académico 2022

Ccertera a los alumnos que presentan mayor riesgo de 

su desarrollo escolar, así como detectar problemáticas similares en 
los grupos y compartir experiencias o estrategias que han dado 
resultados con los jóvenes, el pasado 8 de marzo profesores de 
segundo y cuarto semestres participaron en la Jornada de Balance 
Académico.

La Dirección del plantel a través de la Secretaría de Servicios de 
Apoyo al Aprendizaje y el Programa Institucional de Tutorías (PIT), 
convocó a los académicos a esta jornada en la Biblioteca “Rosario 
Castellanos”, “son mesas de trabajo en las que se reúnen los 
profesores que imparten clase al grupo y junto con el tutor discuten 
las situaciones que han encontrado, información que le permite 
hacer un diagnóstico, canalización, seguimiento y que se atienda de 
manera oportuna a los alumnos detectados o al grupo en general”, 
explicó Claudia Ivette González, a cargo de la coordinación del PIT. 

Esta jornada consistió de varias etapas, una en donde los profesores 
contestaron un cuestionario en línea sobre aspectos generales del 
grupo. De manera presencial escucharon información acerca del 

participaron en las mesas de trabajo.
El director del plantel, Javier Consuelo Hernández, agradeció la 

presencia de los profesores y destacó la importancia de este trabajo 
colegiado, pues con la información obtenida es posible detectar 
situaciones o problemáticas a tiempo y canalizarlas a las distintas 

áreas de apoyo que ofrece el plantel, 
“sabemos de antemano que el 
balance se hace día con día cuando 
un alumno se ausenta y, en principio, 
esta jornada tiene esa intención, 
saber qué alumnos están ausentes y 

todo, en este contexto en el que 
son ya dos años de encierro por la 
pandemia y tantas las situaciones 
que han vivido nuestros alumnos y 
nosotros mismos”. 

Reiteró a los presentes 
“detectemos qué ha impactado en 
el rendimiento académico de los 
alumnos y seamos sensibles a ello 
al tomar las medidas o estrategias 
que decidan, que no sea el examen 

tenga que enfrentarse el alumno”.

Siendo 8 de marzo, el director aprovechó 
la ocasión para reconocer el trabajo de 

que han vivido las mujeres, incluyendo la 
población estudiantil femenina de nuestro 
plantel, “a veces se le delega a la mujer el 
cuidado de los hijos y de la casa, cuando 
la realidad es que tanto hombres como 
mujeres deberíamos hacernos responsables 

papel como varones 
y cómo contribuimos, 
tanto en el salón 
de clase como en 
nuestra vida personal, 
para que todos 
tengamos las mismas 

Por Ana Buendía



oportunidades”.
Finalmente, apuntó “estamos cerca 

reconocernos como personas que 
necesitamos convivir, interactuar y tomar 
conciencia del papel que estamos 
jugando en la formación de los alumnos, 
necesitamos cambiar la dinámica y hacer 
un verdadero Colegio, un espacio de 

Enseguida Claudia Ivette González, del PIT, ofreció información 
general del programa, así como el análisis de los datos proporcionados 
en línea por los profesores. 

El Programa Institucional de Tutorías, es un programa que se centra 

en cuenta su desempeño académico acorde a los conocimientos, 
a las habilidades y a sus actitudes de cada una de las materias que 
se imparten en el Colegio”, explicó.

El tutor, enfatizó, es un guía que orienta e informa sobre las 
actividades que brinda el plantel. Dentro de esta jornada, el tutor 
tiene un papel fundamental ya que, a partir de la información 

de evitar el rezago, la reprobación o la deserción.
Informó que se tuvieron 128 registros de profesores que contestaron 

los instrumentos en la plataforma de escolares, quien no tuvo 
oportunidad de hacerlo aclaró que se va abrir el sistema nuevamente 
para poderlo hacer. Los aspectos que se midieron fueron: asistencia, 
rendimiento y riesgo académico, problemas de disciplina, de 
salud, adicciones y canalizaciones, tanto al Departamento de 
Psicopedagogía, PIT o PIA. 

Al término de su intervención se dio paso a las charlas: De la pantalla 
al pizarrón, el regreso presencial y su implicación emocional, con 
Eduardo Ismael Ruíz López, en el turno matutino. Y en el vespertino, 
Guardianes de emergencia psicológicas, impartida por Adriana Itzel 
Maravilla.

La jornada estuvo coordinada y organizada 



por la Secretaría de Servicios de Apoyo al 
Aprendizaje, a cargo de la Mtra. Magdalena 
Carrillo Cuevas; y  la Coordinación del 
Programa Institucional de Tutorías (PIT), a 
cargo de Claudia Ivett González Vargas. 



Tres equipos del plantel logran 
los primeros lugares.

Por Ana Buendía

Como parte de los festejos por el 50 aniversario del 
CCH, el 15 de octubre pasado, profesores de los 
cinco planteles que integran los Clubes de Robótica 

ofrecer a los jóvenes actividades lúdicas que refuercen sus 
conocimientos y habilidades en esta rama. 

Se trata de actividades extracurriculares que complementan 
su formación integral y que los cecehacheros deciden 
participar y dar el doble de esfuerzo, compromiso y trabajo, 
“su interés por seguir aprendiendo e ir más allá de lo que 
adquieren en el salón de clases los pone un paso adelante de 
quienes no lo hacen”, palabras con las que Jeanett Figueroa 
Martínez, del Club de Robótica del plantel, felicitó y agradeció 
a los jóvenes durante la premiación de los tres equipos que 
lograron uno de los cuatro primeros lugares en este evento.

En esta ceremonia, realizada el 1 de marzo, el secretario 
general del plantel, J. Concepción Barrera de Jesús, extendió 
una gran felicitación a los presentes subrayando el gusto por 
contar con jóvenes que se atreven a dar más y poner a prueba 
sus conocimientos. Agradeció a los profesores encargados de 
la actividad por su esfuerzo, apoyo y conocimientos que les 
transmiten, así como su compromiso de formarlos de manera 

integral.
Hizo ver que dichas actividades implican 

más horas de estudio y de dedicación 
“pero nos hace ver de qué están hechos los 
cecehacheros, son la generación de resiliencia 
donde muestran sus ganas por sobresalir y ser 
mejores estudiantes, ser mejores personas”. 



Del Club de Robótica, estuvieron también presentes 
Verónica Víquez Pedraza y Bruno Guillermo González 
Ortega, quienes agradecieron la participación de 
los alumnos, “a pesar de las condiciones en las que 
trabajamos asumieron el compromiso y trabajaron 
fuerte para lograr buenos resultados; me siento muy 
orgullosa de ustedes, pues de los tres equipos que 
registramos para el evento, los tres obtuvieron un 
triunfo”, compartió Verónica Víquez.

Por su parte, Bruno González les reiteró “fue una 
actividad pesada que duró de manera continua 
todo un día; sin embargo, nunca perdieron el interés, 
formaron equipos sólidos que les permitió sobresalir de 
los demás planteles y representar a Azcapotzalco; los 
invito a que el gusto por seguir aprendiendo cualquier 

cosa siga durante toda su vida”.
Cabe destacar que el Plantel 

Azcapotzalco obtuvo el primer lugar con 
el equipo X-Force; el segundo lugar con 
el equipo Los mini Starks; y, el cuarto lugar 
con Azcatl. Los premios consistieron en una 
enciclopedia, una diadema, un dispositivo 
Arduino y una cámara.

Quien también se sumó a las felicitaciones 
fue Chito, nuestra mascota, quien de 
manera sorpresiva llegó a la ceremonia 
y convivió tomándose fotografías con los 
jóvenes. ¡Felicidades cecehacheros!



diversos planteles de la UNAM, subrayó “es ser promotoras 
de la igualdad sustantiva y erradicación de las violencias 
de género en las comunidades, construir redes de trabajo 
e invitar a la participación en los temas con perspectiva de 
género”.

¿Qué requirió nuestra profesora para ser POC? En primera 
instancia, señaló, tener una formación con perspectiva de 

y estar informada sobre todo lo relacionado a la igualdad 
de género en la UNAM, es decir, lineamientos, la ruta de 
atención, los protocolos de atención para casos de violencia 
de género, entre otros. 

Dio a conocer que cada dependencia debería contar con 
una POC; “sin embargo, “en caso de que no la haya aún en 
algún plantel, nos pueden encontrar en el directorio que se 
encuentra en la página https://coordinaciongenero.unam.
mx/ y con gusto podemos brindarles la atención”. 

Como un reto, un compromiso fuerte y con mucho 
entusiasmo, es como ha asumido Hassibi esta función “tengo 
en mis manos la oportunidad de apoyar, ayudar a quien 
lo requiera y, con ello, trabajar en conjunto para generar 
cambios de actitud y erradicar la violencia de nuestros 
entornos, un tema urgente por atender. Siempre estaré 
atenta a las necesidades que se puedan presentar dentro de 

Nos llena de gran alegría dar a conocer que 
nuestro plantel cuenta ya con esta persona 
para desempeñar las funciones de informar, 
guiar, escuchar, apoyar, acompañar, 
canalizar y promover actividades para la 
prevención y erradicación de la violencia de 
género, ella es Hassibi Yesenia Romero Pazos, 
profesora de la asignatura de Psicología con 
10 años de antigüedad docente. 

Pero ¿qué son las personas orientadoras 
comunitarias? Son integrantes de la 
comunidad universitaria que, de manera 
voluntaria, son los primeros contactos para 
canalizar casos de violencia de género, 
“un puente de comunicación directa con 
la comunidad del plantel ya sea alumnado, 
profesorado o sector administrativo, también 
impulsamos actividades de sensibilización y 
que propicien la igualdad, la prevención y 
la erradicación de la violencia en nuestras 
instalaciones”, explicó Romero Pazos. 

¿Cómo llegó la profesora a ser POC? el 
proceso inició a partir de la convocatoria 
emitida por la CIGU hace dos años; sin 
embargo, en ese entonces no se logró 
concretar, pero su interés y deseos por ser una 
POC continuó, por lo que volvió a postularse, 
tomó los cursos de capacitación en aspectos 
jurídicos y legales que enmarcan la atención 
a los casos de violencia de género y acreditó 
la evaluación requerida, de esta manera es 
que Hassibi se convirtió desde agosto de 2021 
en la POC del Plantel Azcapotzalco. 

Por Ana Buendía

Un apoyo para 
la comunidad 
cecehachera.

Orientadora Comunitaria 
en CCH Azcapo

Ante una comunidad tan diversa y 
amplia como lo es la universitaria, 
es necesario atender y escuchar 

sus necesidades para generar acciones 
que fomenten la igualdad, por ello, la 
Coordinación para la Igualdad de Género 
(CIGU) de la UNAM, ha creado una nueva 

los sectores dentro de las dependencias 
de esta máxima casa de estudios, se trata 
del Programa de Personas Orientadoras 
Comunitarias (POC´s). 

mi plantel”.
Su dinámica de trabajo 

ha sido vincularse con otras 
personas orientadoras 

de crear lazos de apoyo 
y retroalimentación, 
actualmente se encuentra 
en proceso de difundir 
entre la comunidad que 
existe este apoyo, tanto 
en las redes sociales 
con carteles, videos o 
pequeñas cápsulas; como 
a través de los profesores. 
Dio a conocer que 
mientras continúen las 
actividades académicas 
a distancia, el contacto 
con ella será a través 
del correo electrónico 
hassibiyesenia07@hotmail.
com.



Hizo hincapié en que las POC 
están continuamente sensibilizadas, 
actualizadas y capacitadas por la CIGU 
en tres ejes: violencia por razones de 
género y primer contacto; promoción de 
la cultura de igualdad sustantiva, respeto 
y no discriminación; y, vinculación y 
trabajo comunitario.

Cabe destacar que Hassibi Romero 
también preside la Comisión Interna para 
la Igualdad de Género, “es un gran honor 
ser la POC de mi plantel y compartir 
mis conocimientos y experiencia para 
brindar el apoyo a quien lo requiera; es 

no tienen que buscar la ayuda en otro 
lugar, la ayuda está muy cerca de todos 
los cecehacheros”.

Caminar juntos, una 
r e s p o n s a b i l i d a d 
compartida

Inicia una nueva emisión 
del curso taller para 
padres de familia.Por Ana Buendía Yáñez

Cerca de ciento sesenta padres de familia acudieron al 
llamado que la Dirección, a través del Departamento de 
Psicopedagogía, convoca para fortalecer sus habilidades y, 

con ello, poder apoyar a sus hijos en su desarrollo personal y académico, 
por medio del curso taller Caminando juntos por el CCH que dio inicio 
de manera virtual el pasado 24 de febrero.

Entusiasmado, el personal del Departamento de Psicopedagogía, 
así como el secretario de Asuntos Estudiantiles, Antonio Nájera Flores, 
les dieron la bienvenida, reiterando la importancia de establecer una 
comunicación permanente con los padres, “son un pilar importante no 
solamente para sus hijos; sino también, para nosotros como institución”. 

Después de dar los lineamientos generales del curso, Nayeli Hernández 
Zamudio, al frente del departamento que coordina la actividad, cedió la 
palabra a Javier Consuelo Hernández, director del plantel, quien estuvo 
a cargo de esta primera sesión del taller titulada Acompañamiento 
familiar y escolar en los modernos estilos de aprendizaje. 

Agradeció el trabajo en equipo 
del departamento que hacen 
posible este curso y que se ha vuelto 
un vínculo de gran importancia para 
el desarrollo de las actividades tanto 
curriculares como extracurriculares 
y, sobre todo, para alcanzar no sólo 
un buen nivel de egreso, sino una 
calidad en el egreso de los jóvenes. 
Igualmente, agradeció la presencia 
de los padres, “la voluntad de 
estar aquí es fundamental para 
el desarrollo de la personalidad, 
el desarrollo académico y la 
integración social de sus hijos en 
cualquiera de los contextos en 



donde tengan que desenvolverse a futuro”.
Apuntó que, con ya varias emisiones, la 

escuela para padres lleva de título Caminar 
Juntos; “este caminar juntos implica la 
responsabilidad de que, tanto las autoridades 
escolares como padres de familia, debemos 
mantener un acercamiento con los jóvenes, un 

de la familia y de la escuela, sin que se convierta 
en una sobreprotección”.

Hizo ver a los presentes que en ocasiones 
se presiona en gran medida a los jóvenes por 
el deber que le damos a las actividades que 
tienen que desarrollar; “pensamos que lo mejor 
es el estudio y nos olvidamos de la persona, 
nos olvidamos que piensan; pero que también, 
sienten y que tienen una vida personal, familiar y 
que, dentro de todos esos contextos, existen una 

éxito de los demás y no el de los hijos”.
Explicó que hoy existen nuevos estilos de 

aprendizaje y, con el desarrollo tecnológico, 

enseñanza; sin embargo, es indispensable que 
en ese proceso de crecimiento y de construcción 
de la persona, los jóvenes asuman nuevas 
responsabilidades, que se vayan haciendo 
responsables de su propia persona, de su propio 
desarrollo, desenvolvimiento en la escuela y 
comportamiento dentro del seno familiar”.

Dijo que el desarrollo de habilidades no sólo 
implica tener un conocimiento para adquirir 
esa habilidad, sino que es el conocimiento y la 
experiencia lo que va a permitir asimilar nuevos 
aprendizajes; esa asimilación tiene que entrar 

de tener claro que cada uno aprende de 
manera diferente, de ahí que surgen los estilos 
de aprendizaje: sensitivos – intuitivos; visuales – 
verbales; inductivos – deductivos; secuenciales 

Hoy, en donde la pandemia nos obligó a trasladar la 
escuela a los hogares y tener una educación a distancia, 
“es necesario mejorar las relaciones familiares, las relaciones 
de respeto dentro de la familia para que todos puedan estar 
trabajando en un mismo espacio sin interferir unos con otros 
y, en algún momento, apoyarse entre todos”.

En otro momento de su presentación, Javier Consuelo 
mostró la trayectoria escolar de las generaciones 2019, que 

de percibir la probabilidad de tener un buen egreso y dar a 
conocer a tiempo los programas a los que los alumnos tienen 
acceso para mejorar la calidad de su propia formación.

Entre ellos mencionó el Programa Institucional de Asesorías 
y Tutorías; el Departamento de Psicopedagogía; la Comisión 
Interna para la Igualdad de Género; el Programa de 

Recursamiento Inmediato y el de Apoyo al Egreso; el 
Programa de Asesoría en Línea; los Talleres de Difusión 
Cultural; los Estudios Técnicos Especializados; el 
Programa de Promotores; y, los Servicios Bibliotecarios. 

Finalmente, pidió de todos los padres presentes el 
acompañamiento a sus hijos “hoy en día las familias 

continuar construyendo puentes y fortalecer la 
comunicación”.

El curso Caminando juntos por el CCH es coordinado 
por Xóchitl Barrera Salgado, del Departamento de 
Psicopedagogía, constará de 10 sesiones que de 
manera virtual se impartirá en un horario de 18 a 20 
horas y concluirá el 5 de mayo. 





Dentro de este ciclo, el pasado 4 de marzo 
contamos con la presencia de Elena Nava Morales, 
del Instituto de Investigaciones Sociales (IIS) de la 
UNAM, con la charla Trayectoria de investigación 
antropológica: del CCH al IIS, en la cual compartió 
su experiencia en este terreno y cómo el CCH y el 
PJHIHyCS impactó en sus decisiones e intereses 
profesionales.

investigación nació en las aulas del CCH Vallejo, del 
cual es egresada y guarda gratos recuerdos además 
de conocimientos y habilidades que adquirió en esa 
etapa, “puedo decirles, sin temor a equivocarme, 
que el CCH deja una marca muy importante 
relacionada con la investigación, siendo ahora 
profesora a nivel licenciatura es fácil darse cuenta 
cuando hay egresados del CCH, son jóvenes que 

Por Ana Buendía

Investigadora comparte su experiencia y trayectoria.

Una pasión nacida 
en el  CCH

Como parte de las actividades que impulsa 
Siladin, a cargo de Martha Contreras 
Sánchez; y, el Programa Jóvenes hacia la 

Investigación en Humanidades y Ciencias Sociales 
(PJHIHyCS), se llevó a cabo el ciclo de conferencias 
Los universitarios y la investigación social, con el 
principal objetivo de ofrecer a los alumnos un 
espacio para charlar de viva voz con profesionales 
egresados del Colegio que han dedicado su vida 
al mundo de la investigación en esta máxima casa 
de estudios y, así, ampliar su panorama y orientar 
sus gustos e intereses por determinada área del 
conocimiento.

participan, 
cuestionan y debaten, 
el pensamiento crítico e iniciación al 
proceso de investigación son características propias de 
los cecehacheros”.

Subrayó que es fundamental establecer vínculos entre 
CCH, preparatorias e Institutos de investigación, con 

trabajando, ya sea en materia de Ciencias Sociales 
o Experimentales, así como de la importancia de la 
investigación para el desarrollo y avance del país. 

Durante su charla, también compartió cómo es que 
llegó a la Antropología y el poder de la etnografía como 
la herramienta teórico-metodológica que permite 
explicar diversos fenómenos sociales. Relató algunos 
detalles sobre las investigaciones que ha llevado a 
cabo, tanto a nivel licenciatura, maestría y doctorado, 
todos ellos en el área de la Antropología con el tema 
de pueblos indígenas, tecnologías digitales y medios de 
comunicación, “es un tema que me apasiona”, recalcó.

Igualmente, abordó algunos de los claroscuros que 
implica el proceso de investigación, como lo es el trabajo 
de campo, “te saca de tu zona de confort, te lleva a 
lugares que desconoces y te enfrenta a esa alteridad, que 
es uno de los elementos centrales de la Antropología; nos 
hace tomar otra actitud, controlar ciertas necesidades 
que tenemos y avocarnos a la investigación”. Pero 
también, estas experiencias te permiten conocer otros 
modos de vida, de pensamiento que te enriquecen 
como persona”, agregó la investigadora.

A partir de su participación en el PJHIHyCS con una 
investigación cualitativa y documental sobre arte y 

la Antropología, esta experiencia le dejó una semilla 
que fue creciendo y que la condujo hacia lo que 
actualmente realiza. Por cuestiones de la huelga de 
1999, decidió estudiar en la UAM Iztapalapa la carrera 
de Antropología, su tesis fue una investigación en 
Oaxaca; posteriormente realizó la maestría en Brasil 
con ayuda de una beca, su proyecto tuvo que ver con 
pueblos indígenas y tecnologías digitales. Continuó en 
Brasil y realizó el doctorado, su intención era realizar una 
investigación comparativa entre México y Brasil con el 



r a d i o s 
comunitarias. También 
ha realizado dos posdoctorados, 
el último en la Instituto de Investigaciones 
Sociales, del cual forma parte desde el año 
2020.

Con respecto al trabajo del antropólogo 
hoy en día, Elena Nava señaló que “se está 

haciendo una antropología más colaborativa, donde estamos 
comprometidos políticamente con las comunidades que nos 
reciben”.

Entre las cualidades que debe tener un investigador, enumeró 

Y, puntualizó “la curiosidad es el motor del investigador, nunca 
hay que dejar de lado algo que nos mueve, que nos 
llama la atención, porque es ahí donde 
están nuestros intereses”.

F i n a l m e n t e , 
aconsejó a 
los jóvenes 
a p r o v e c h a r 
todas las 
o p o r t u n i d a d e s 
que el Colegio 
les ofrece para 
su formación, 
“el CCH es un 
espacio formidable, 
abierto para 
poder encontrar lo 
que realmente les 
apasiona”.

PROGRAMA INSTITUCIONAL DE TUTORÍAS
TE INVITA A LA PONENCIA: 



 

DE LA CÁTED RA ESPEC IAL

QUE SERÁ IM PART IDA P OR L A

Colegio de Ciencias y Humanidades
Plantel Azcapotzalco
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“Siglo XXI, nuevos requerimientos 
de aprendizaje, los aportes de la

complejidad, la transversalidad
y la interdisciplina.”

Conferencia:

Presentador:
Dr. Javier Consuelo Hernández

Universidad Nacional Autónoma de México
Colegio de Ciencias y Humanidades

Plantel 1, Azcapotzalco

Impartida por:
Dra. Graciela Sánchez Guevara, 
en el marco de la actualización de la Orientación 
y Sentido de las Áreas del CCH.

CCH Azcapotzalco - Oficial







 

El Consejo Editorial de la revista 
Poiética, Docencia, Investigación y Extensión 

del Colegio de Ciencias y Humanidades 

CONVOCA 
 

A la comunidad docente del Colegio de Ciencias y Humanidades y a todos los interesados en la  
Educación Media Superior y Superior, a colaborar en el número 24 de la revista  

Poiética. Docencia, Investigación y Extensión, con la publicación de un artículo académico, ensayo,  
reseña crítica o reporte de investigación sobre la temática: 

 

Educación pospandemia 
 

Consideraciones específicas: 

• La propuesta de escritura puede elaborarse desde otras preguntas que no se incluyan en el 
listado anterior, sólo es necesario que se ajusten a la temática general. 

•  Los escritos deberán tener una extensión mínima de cinco cuartillas y máximo de ocho, 
En tipografía Arial de 12 puntos, interlineado de 1.5. 

•   Las referencias deberán integrarse en el cuerpo del documento con base en el sistema APA 7.a edición.  
Generador de citas y referencias APA online http://bit.ly/3tnGXCM 

•  La fecha máxima para recibir las colaboraciones será el próximo 31 de marzo de 2022 en el siguiente 
correo electrónico: poieticacchnaucalpan@gmail.com 

•  Se otorga constancia emitida por parte de la Universidad Nacional Autónoma de México 
y el Colegio de Ciencias y Humanidades, Plantel Naucalpan, 

•  Agregar al texto una síntesis curricular de 3 a 4 líneas que contenga correo electrónico, antigüedad docente y 
entidad académica de adscripción. 

 

Se sugieren algunas preguntas eje para enmarcar las temáticas de las colaboraciones: 
 

 ¿Cuáles son las perspectivas, desafíos y nuevas implementaciones necesarias para llevar a cabo la educación 
en el contexto de pospandemia? 

 ¿Qué elementos caracterizan la educación híbrida y cómo participan los alumnos y docentes? 
 ¿Estamos preparados para la educación híbrida y cuáles serían sus principales retos? 
 ¿Qué papel tienen las tecnologías frente a la educación pospandemia y cómo será su uso en el ámbito escolar? 
 ¿Cuáles serán las consecuencias de la pandemia frente al desempeño académico y rezago educativo de los 

estudiantes? 
 ¿Cuáles son los nuevos enfoques de enseñanza aprendizaje en la educación pospandemia? 
 ¿Cuál es la percepción de los actores educativos frente a las recomendaciones de los organismos 

institucionales como la UNESCO, la OMS, la OCDE y la UNAM en el regreso a clases pospandemia? 

 


